

25 octubre 2024

Año 2, No. 467

 @antenanoticias

 @antenanoticias

 @antenanoticiasgdl

 @antenanoticias



Diario
antena
noticias

www.antenanoticias.com.mx



Bader anuncia expansión e inversiones millonarias en Jalisco

La empresa alemana Bader, especializada en interiores automotrices, invertirá 321.6 millones de pesos en la ampliación de sus operaciones en Lagos de Moreno, Jalisco. Esta expansión incluirá un nuevo centro de 14 mil metros cuadrados y la creación de 400 empleos directos, lo que permitirá incrementar la producción de vestiduras para automóviles significativamente. Actualmente, Bader opera en trece países y esta expansión refuerza su presencia en México, sumando su nueva planta a la producción ya existente. Roberto Arechederra, secretario de Desarrollo Económico en Jalisco, destacó el impacto positivo de la inversión y precisó que durante la administración actual, Alemania se ha consolidado como uno de los tres principales inversionistas en Jalisco.

HABRÁ BUEN FIN PARA EL PAGO DE MULTAS

La Secretaría de Hacienda Pública y el Servicio Estatal Tributario de Jalisco anunciaron que durante el Buen Fin, las multas no fiscales, relacionadas con movilidad, tránsito y transporte, tendrán un descuento del 50 por ciento en recargos y sanciones. Igualmente, se aplicará el 50 por ciento de descuento en multas fiscales por omisión en el pago de derechos de refrendo anual y holograma para vehículos, siempre que el pago se efectúe en oficinas de recaudación. Sin embargo, las sanciones por conducir bajo influencia de alcohol o drogas y por invasión de carriles exclusivos de transporte público están excluidas de esta promoción. Adicionalmente, quienes paguen en línea o por medios alternos podrán obtener un 70 por ciento de descuento en sanciones.

Página 3



Entrega Quirino rehabilitación de vialidad en Santa Cruz del Valle

El alcalde de Tlajomulco, Gerardo Quirino Velázquez, inauguró la rehabilitación de la calle San Gabriel en Santa Cruz del Valle, con una inversión de 9.49 millones de pesos, que incluyó la pavimentación con concreto hidráulico, banquetas accesibles, cruces seguros, alumbrado público y plantación de árboles. Quirino destacó que este esfuerzo forma parte de un programa más amplio para renovar calles y avenidas en diversas colonias del municipio, buscando mejorar la infraestructura urbana y la calidad de vida de los habitantes.

Mirada Pública consigue primer lugar en Certamen de Innovación en Transparencia 2024

La plataforma digital Mirada Pública, desarrollada por el gobierno municipal de Guadalajara y la Contraloría Ciudadana, tiene como objetivo la promoción de la transparencia y la participación ciudadana como pilares fundamentales en la gestión pública. Esta iniciativa busca empoderar a los

ciudadanos en la vigilancia y control del uso de los recursos públicos, permitiéndoles supervisar procesos de contratación, identificar beneficiarios finales, denunciar irregularidades y seleccionar áreas de auditoría. La plataforma, lanzada en 2022, ha demostrado ser una herramienta eficaz al ofrecer información accesible y útil para fortalecer la rendición de cuentas y combatir la corrupción. Por lo anterior, el proyecto obtuvo el primer lugar en el Certamen de Innovación en Transparencia 2024, en la categoría Municipal, otorgado por el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI).



PARABÓLICA



Congreso Jalisco Abierto 2.0. Este jueves en reunión de la Jucopo en el Congreso del Estado que presidió la diputada **Marcela Padilla de Anda**, se aprobó publicar una nueva versión de la Plataforma "Congreso Jalisco Abierto", esto con la finalidad -dicen los diputados- de fortalecer la participación ciudadana. Con esta actualización, el microsítio tendrá un buscador por palabra que facilitará encontrar las iniciativas en proceso de dictaminación, sin necesidad de ingresar a cada comisión legislativa; contará con una función para activar un resumen de cada proyecto de ley de manera audible; generación de estadísticas y permitirá a los usuarios registrados de cada comisión legislativa modificar las imágenes publicadas de cada órgano parlamentario. En el papel parece una noticia positiva, ahora sólo falta que realmente sea de fácil acceso y navegación y que esté actualizado conforme a las últimas iniciativas presentadas.

● ● ●
Mujeres de frutos rojos. La investigadora de la División de Estudios Políticos y Sociales del Cucsh, **Ileana Landeros** junto con **Luz Elena Castillo**, quien fuera directora de la Red Radio UdeG presentaron en rueda de prensa los avances de lo que será un cortometraje documental titulado "Mujeres de frutos rojos", el cual busca representar la violencia rural que viven mujeres jornaleras en el municipio de Tuxcueca y el poblado de El Volantín, en el Sur de Jalisco. El documental gira en torno a la vida de las entrevistadas, sin embargo, se tendrá como protagonistas a Isabel y Angelita, dos mujeres jornaleras con una historia de vida marcada por la violencia de género y el maltrato; esto con el fin de mostrar las diferentes vertientes que componen la vida de las mujeres trabajadoras. Se espera que el poder mostrar estas pequeñas historias logren que los espectadores replanteen y valoricen el trabajo de las mujeres en el campo, así como crear reflexiones en torno a la violencia sistemática que afecta a la población.

● ● ●
Pide que confíen en él. Ayer, el gobernador de Sinaloa, **Rubén Rocha Moya** fue arropado por las y los legisladores de Morena quienes le organizaron una rueda de prensa en el recinto legislativo, todo esto en medio de la escalada de violencia que vive su estado y los señalamientos cada vez más recurrentes sobre sus presuntos vínculos con el narcotráfico, esto luego de todo lo que se ha desatado por la captura de **Ismael "El Mayo" Zambada**. En esta estadía en la capital del país, Rocha Moya pidió a los senadores de su partido que confíen en él, su llamado encontró respuesta inmediata pues fue el propio vicedecorador morenista en el Senado, **Ignacio Mier** quien constató que se trató de una reunión para darle un espaldarazo al mandatario, y fue más allá, pues eximió a Rocha Moya de la violencia e inseguridad que se vive en Sinaloa y le echó la culpa a **Francisco Labastida**, cuando el priista dejó la gubernatura ¡hace más de 30 años!

AL BUEN ENTENDEADOR Jonás



El asesinato del padre Marcelo Pérez

Era indígena y era sacerdote. Qué combinación tan difícil para un gobierno que exige disculpas por la Conquista. Pero Marcelo Pérez murió asesinado por reclamar el trato injusto para los más pobres, y, además, indígenas pobres.

Las condiciones de pobreza, agresión e injusticia para los ahora llamados "pueblos originarios" son especialmente agudos en Chiapas. Es cierto que los mexicanos de origen precolombino soportan las peores condiciones en lugares como Chihuahua, Nayarit, Jalisco, Oaxaca, Puebla, Veracruz o el Estado de México, pero lo que ocurre en Chiapas desde hace años es ejemplarmente negativo. ¿Por qué entonces, y no en otro lugar, surgió en Chiapas el movimiento del Ejército Zapatista?

Desde siempre, desde el inicio de la república con sus "gloriosos" dos siglos de existencia, hemos sido conscientes de nuestras diferencias.

MI PECHO NO ES BODEGA



LES RENunció EL DIPUTADO

Hoy viernes, justo el día en el que rinden protesta los nuevos diputados del Congreso de Jalisco, Morena se quedó sin uno de sus integrantes: Alejandro Puerto Covarrubias renunció al partido y como lo dijo en un larguísimo video que posteó en sus redes, lo hace porque no le cumplieron las promesas que le hicieron. Se va de Morena y arremete contra la dirigencia nacional, contra los que fueron candidatos morenistas de otros partidos y contra la agenda partidista que sólo pretende ganar elecciones pero que no respeta el objetivo de la transformación. Dice que va a trabajar por la

Y hemos sabido que, aunque mexicanos todos, nuestros orígenes, cultura, costumbres y condiciones, son diferentes.

Resulta que con la llegada de la autonombra "cuarta transformación", el proyecto político y de gobierno decidió que en el discurso y en la aplicación de algunos (e insuficientes) programas sociales, debía rescatarse la memoria precolombina de los mexicanos. Está bien. Es positivo. Pero no alcanza y no cambia y no transforma.

Si el expresidente López Obrador utilizó a su favor, por su origen tabasqueño y su amplia popularidad, la cultura mestiza mexicana; e incorporó a la "liturgia política" esa enorme idiosincrasia nacional que mezcla la visión de pasado indígena, afro y europeo característico de los mexicanos, y por eso acudió a ceremonias donde le entregaron bastones de mando y lo "limpiaron" con incienso y lo coronaron con guirnaldas de flores, no fue suficiente. Eso no hace la transformación ni hace de este México, otro México.

A pesar de las intenciones declaradas, porque lo mismo que hizo el expresidente, lo hizo la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, las condiciones negativas no cambian.

Seamos claros: el gobierno federal no ha modificado su proyecto de seguridad nacional y ha permitido,

agenda que impulsó el expresidente López Obrador, pero lo que rumoran en su propio partido, es que está enojado porque no lo dejaron ser coordinador de la bancada en el Congreso.

LA ESTÁN CANDIDATEANDO

Hay que aclarar una cosa: con la renuncia de Alejandro Puerto, en Morena hay más fiesta que tristeza. Por lo pronto, la diputada federal Marcela Michel ya figura como una de las principales opciones para ocupar la presidencia del Comité Estatal del partido y aunque ahora está ocupada en sus tareas como diputada federal, ya tiene las conexiones con la presidenta nacional Luisa María Alcalde y con varios de los liderazgos morenistas en Jalisco. Su intención declarada cuando ganó la diputación federal por mayoría, era dedicarse a temas como la crisis del agua y la infraestructura básica en colonias populares (sus votantes son de Tlajomulco), pero su cercanía con el senador Adán Augusto López la ha convertido en candidata

por omisión, que la Frontera Sur del país, particularmente en Chiapas, esté tomada por grupos del crimen organizado que controlan el territorio, las actividades comerciales y el tráfico de personas. Además, sostienen una batalla entre grupos delictivos que tiene como finalidad el dominio completo del Estado.

A los cárteles no les importa si los pueblos indígenas tienen un pasado digno de honrar; no quieren saber de su cultura milenaria ni les interesa rescatar sus tradiciones. Quieren dinero. Lo mismo que pasa en Chiapas, pasa en otros estados del Centro, Occidente, Noreste y Norte del país: organizaciones ilegales cometen delitos para obtener ganancias económicas.

A eso se enfrentó Marcelo Pérez, sacerdote católico, indígena tzotzil. En ninguna de las informaciones que lo referencian se habla de la Conquista de los españoles o de la exigencia de disculpas históricas; tampoco se menciona al Ejército Zapatista de Liberación Nacional ni se comenta actividad política a favor de Morena u otros partidos. No. Se indica que trabajaba por los pobres que, además, son indígenas, y que sus denuncias provocaron la agresión.

Y como siempre desde hace siglos, no hubo "transformación" ni Estado que lo protegiera.

natural a presidir al partido. Esa ruta apenas inicia.

UN CARGO "MUY CALIENTE"

Después que lo presentaron como próximo director del Instituto de Pensiones del Estado (IPEJAL), ya se supo que Juan Partida Morales había estado posponiendo aceptar el cargo hasta un día antes de los nombramientos presentados por el gobernador electo Pablo Lemus Navarro. La tarea no será sencilla porque el IPEJAL tiene retos económicos importantes, pero lo más urgente -esto lo están empujando los representantes sindicales en el consejo de administración- es una reforma interna para ponerle un freno definitivo a los mecanismos de pensionados que consiguen, gracias a sus relaciones políticas, una pensión mayúscula al momento de jubilarse. Además, los gastos en el pago de préstamos y servicios médicos, más las reglas para definir inversiones, requieren una revisión profunda. La tarea no será fácil.



Antena Noticias

Contacto:

33-127-051-63

antenanoticias@gmail.com

www.antenanoticias.com.mx





Empresa automotriz Bader invertirá 321.6 mdp en Jalisco por expansión

La empresa alemana Bader, dedicada al diseño, fabricación e instalación de interiores automotrices de alta calidad, invertirá 15 millones de euros, es decir, 321.6 millones de pesos (mdp) en la entidad, con lo que se espera generar 400 nuevos empleos directos.

El nuevo centro anunciado por la empresa alemana tendrá una dimensión de 14 mil metros

cuadrados, con lo que incrementará sus operaciones en Lagos de Moreno. Actualmente la compañía tiene una red de distribución en trece países y prevé incrementar la fabricación de vestiduras para cuatro mil vehículos por semana en su nuevo centro, que se suma a la producción ya se fabrica en su primera planta.

Esto significa que, en total, se estarán fabricando vestiduras para

once mil vehículos por semana y un aproximado de 500 mil al año.

La decisión de la compañía de fortalecer tanto a la empresa como a la región, representa un compromiso y un reto para el estado, compartió Roberto Arechederra, secretario de Desarrollo Económico en Jalisco.

“Más allá de la infraestructura, celebramos el impacto que esta expansión tendrá en el ám-

bito laboral, con la creación proyectada de 400 nuevos empleos directos que impulsarán el desarrollo económico local y generarán nuevas oportunidades para la comunidad”, precisó.

Con una inversión total superior a los mil 245 millones de dólares durante la actual administración, Alemania se posiciona como uno de los tres principales países inversionistas en la entidad.

Anuncian descuentos en multas vehiculares por Buen Fin

La Secretaría de Hacienda Pública y el Servicio Estatal Tributario del Gobierno del Estado de Jalisco, informó a las y los contribuyentes que en el marco del Buen Fin, se aplicarán descuentos importantes en multas y recargos por infracciones vehiculares durante los meses de noviembre y diciembre del presente año.

En el caso de multas no fiscales, relacionadas con infracciones en materia de movilidad, tránsito y transporte, así como los recargos generados por dichas sanciones, se realizará una condonación del 50 por ciento. Mientras que, en el caso de multas fiscales se condonará el 50 por ciento en las derivadas de la omisión en el pago del derecho de refrendo anual y holograma para automóviles, camiones, camionetas, tractores automotores, remolques y motocicletas, tanto de uso particular como público. Cabe destacar que el descuento también se extenderá a los recargos generados por estas omisiones, siempre y cuando el pago se realice en las oficinas de recaudación.

Es importante señalar que el beneficio no aplicará a multas por conducir bajo los efectos del alcohol o drogas, ni a las sanciones por invasión de carriles exclusivos para transporte público, colectivo y masivo.

Además, quienes realicen los pagos mencionados a través de medios digitales o alternos podrán disfrutar de una condonación del 70 por ciento de descuento en las sanciones, con el fin de fomentar el uso de plataformas electrónicas.

Los descuentos estarán vigentes hasta el próximo 30 de noviembre de 2024 y los contribuyentes podrán acudir a cualquiera de las 135 oficinas de recaudación fiscal estatal ubicadas en el Área Metropolitana de Guadalajara y el interior del estado, o si lo prefieren, podrán realizar el trámite digitalmente, a través de la plataforma: <https://gobiernoonline1.jalisco.gob.mx/serviciosVehiculares/adeudos>

AMBU gana Green Flag Award

Durante el Congreso de Parques celebrado en Mérida, Yucatán, la Asociación Nacional de Parques y Recreación de México (ANPR) entregó el premio Green Flag Award a cinco Bosques Urbanos del Área Metropolitana de Guadalajara (AMG). Tanto Bosque Los Colomos y Parque Metropolitano renovaron la distinción que consiguieron el año pasado, y Parque Alcalde, Bosque Urbano Tlaquepaque y Parque Puerta de la Barranca recibieron el galardón por primera ocasión.

El reconocimiento otorgado por Green Flag Award es el más importante a nivel internacional y certifica la organización y administración de parques y espacios verdes. El objetivo es ele-

var los estándares del espacio público, para acreditar espacios saludables, ricos en biodiversidad y patrimonio nacional con estándares universales.

Entre los criterios evaluados para recibir el reconocimiento se encuentran contar con un lugar acogedor, saludable, protegido y seguro, que cuenta con buen mantenimiento, limpieza, gestión ambiental, biodiversidad, paisaje y patrimonio, así como participación de la comunidad, marketing y administración.

Beatriz de la Peña Rodríguez, encargada de despacho de la Agencia de Bosques Urbanos del Área Metropolitana de Guadalajara señaló que fue un honor recibir la certificación de Green Flag Award



en cinco de los parques y bosques.

“Este reconocimiento es un reflejo de que estamos haciendo las cosas bien, que estamos siguiendo un adecuado Sistema de Gestión Integral que nos reta a seguir trabajando con los

más altos estándares de calidad y servicio. Además, recibir estas certificaciones nos compromete a seguir trabajando para que cada año sumemos más espacios dignos, seguros e incluyentes para todas y todos”, precisó.

Proyectan atraer inversiones a la región Centro-Occidente del país

Durante el panel titulado “Una visión regional de desarrollo”, en el que participaron Pablo Lemus Navarro, gobernador electo de Jalisco, Altagracia Gómez Sierra, coordinadora del Consejo Coordinador Empresarial de la Presidencia de la República y Mauricio Kuri González, gobernador de Querétaro, se subrayó la importancia de la integración regional y la coordinación entre estados para promover el desarrollo económico.

Lemus Navarro destacó las similitudes entre Jalisco, Querétaro, Aguascalientes, Guanajuato y Colima en cuanto a competitividad y atracción de inversión, y refirió la necesidad de coordinar esfuerzos para aprovechar al máximo las ventajas geográficas y sectoriales.

“Debemos de vernos en una integración regional, si es que queremos ser verdaderamente competitivos en la relocalización de empresas. No competimos entre nosotros, sino que aprovechamos nuestras especialidades. Querétaro es el líder en aeronáutica, mientras que Jalisco se enfoca en semiconductores”, señaló Lemus Navarro.

Además, el gobernador electo destacó la necesidad de impulsar



grandes proyectos de infraestructura que fortalezcan la integración regional, como la propuesta del tren México-Querétaro-Guanajuato-Guadalajara, subrayando que apuestas como esa, podrían hacer más competitiva a la región a nivel global. Además, resaltó la

importancia de garantizar la disponibilidad de agua y energía, principalmente renovable, para atraer inversiones.

Por su parte, Altagracia Gómez Sierra destacó que Jalisco es uno de los estados más pujantes en términos industriales y eco-

nómicos para el país. Además, precisó que el Consejo Asesor de Desarrollo Regional es una herramienta clave para coordinar la participación del sector privado con las escuelas de educación superior y media superior, lo que permitirá alinear las necesidades

del mercado laboral con la oferta educativa y, en consecuencia, fortalecer la estrategia nacional de relocalización.

Gómez Sierra subrayó que el éxito de los corredores industriales radica en la especialización y complejidad económica que se desarrolló en varios estados del país, como el corredor Bajío y el corredor Interoceánico. En suma, los once corredores industriales del país y los polos estratégicos, están diseñados para fomentar el crecimiento económico y la competitividad logística a través de una red de puertos, aeropuertos, ferrocarriles de carga y cruces fronterizos, lo que fortalece la infraestructura y educación en todos los niveles, desde escuelas de educación media superior hasta tecnológicos y hospitales.

La edición 2024 de este panel, se centra en la cooperación regional y las oportunidades de crecimiento en un contexto económico desafiante, por lo que los líderes más influyentes del sector público y privado, se reúnen para analizar las tendencias que moldearán el futuro económico de México en los próximos años.

Tlaquepaque anuncia XIV Festival del Día de Muertos

El municipio de San Pedro Tlaquepaque anunció la edición 14 del tradicional Festival del Día de Muertos que se realizará del domingo 28 de octubre al 3 de noviembre, con diversas actividades culturales, como el desfile inaugural de catrinas y el altar de muertos en calles del pueblo mágico.

La presidenta municipal, Laura Imelda Pérez Segura indicó que se espera la asistencia de más de 265 mil personas y una derrama económica de 100 millones de pesos. Además, precisó que se realizaron diversos estudios estructurales en el Parián para contar con un modelo matemático y así conocer el estado estructural del edificio, con el propósito de generar un espacio seguro

para los visitantes mediante el apuntalamiento de zonas susceptibles a colapso.

Finalmente, la alcaldesa mencionó que las labores de intervención en el edificio no entorpecerán las actividades culturales y artísticas del Día de Muertos.

Por otra parte, el director de Protección Civil y Bomberos, Luis Enrique Mederos Flores, indicó que para la seguridad de los asistentes se contará con la participación de diversas áreas operativas entre ellas la Secretaría de Seguridad Pública, Secretaría de Servicios Públicos, Cultura, Turismo, Centro Histórico, entre otras.

Explicó que se realizará un despliegue de vigilancia pie tierra por parte de las de-



pendencias de emergencia y se contará con señalamientos de evacuación, módulos

de atención prehospitalaria, además con inspecciones en lugares con alta influencia,

para garantizar que los comercios cumplan con el reglamento municipal.

Dorados jugará fuera de Sinaloa por hechos violentos



Tras la ola de violencia registrada en Sinaloa, el equipo Dorados de la liga de Expansión MX, anunció que jugará sus últimos partidos del Apertura 2024 fuera de Culiacán. Los sinaloenses anunciaron que sus últimos tres partidos como local se realizarán en la casa de los Xolos de Tijuana.

“Nos toca acatar una decisión y cerrar la fase del torneo regular fuera de Culiacán. Invitamos a toda la gran familia sinaloense que se encuentra en Baja California, y a los aficionados al fútbol, a que nos apoyen en estos tres compromisos que no serán nada fáciles, pero en los que intentaremos luchar

por la clasificación”, dijo ayer el equipo en un comunicado.

Los partidos que se realizarán fuera de su entidad serán contra el Atlético La Paz, el sábado 26 de octubre; Alebrijes de Oaxaca, el 2 de noviembre, y el duelo pospuesto ante Cancún FC el 29 de octubre.

El estado de Sinaloa vive desde inicios de septiembre una espiral de violencia ocasionada por el narcotráfico, particularmente por el Cártel de Sinaloa. Hasta el momento, la entidad acumula más de 200 asesinatos por esta pugna interna de la organización criminal desde el 9 de septiembre.

Dodgers usarán parche especial en memoria de Fernando Valenzuela

Los Angeles Dodgers anunciaron que para honrar la memoria del beisbolista Fernando Valenzuela, quien murió recientemente a los 63 años de edad, usarán un parche especial con el número 34 y el apellido del jugador.

A través de las redes sociales, se apuntó que el parche se utilizará en el uniforme durante la

Serie Mundial 2024, que disputarán ante los New York Yankees, y durante toda la temporada 2025 de Grandes Ligas.

El exbeisbolista considerado uno de los mejores deportistas mexicanos de todos los tiempos, murió el martes en un hospital de California. En el título de la Serie Mundial de los Dodgers en

la temporada de 1981, Valenzuela fue fundamental y se convirtió en un ídolo en Los Ángeles y en especial entre la población latina. En 17 temporadas en las Grandes Ligas, “el toro”, como lo apodaban, ganó un total de 173 juegos con 153 derrotas y consiguió un promedio de efectividad de 3.54 carreras limpias permitidas por juego, con dos mil 74 ponches.

La estrella mexicana de béisbol se consagró como un ícono en uno de los deportes más populares de EE.UU., pero también rompió barreras culturales e impulsó el fanatismo entre la comunidad mexicoamericana y migrante.

Gracias a su espectacular temporada en 1981, el jugador mexicano, no solo inició su camino al estrellato con los Dodgers, sino que también comenzó a tender un puente que logró atraer a millones de latinos a los estadios de béisbol.

Pese a que vivió gran parte de su vida en Estados Unidos, el beisbolista mexicano se convirtió en un símbolo para las generaciones latinas de orígenes humildes que emigraron en la década de 1980 a EE.UU. en busca de una mejor vida.



Las Águilas todavía tienen oportunidad de anotarse en la Liguilla

Las Águilas del América todavía tienen una posibilidad de entrar directamente a la Liguilla, pero necesitarán que otros equipos les ayuden para asegurar su lugar en el Play In. El equipo necesita ocho puntos para asegurar su pase, y le quedan 12 puntos por disputar en las últimas cuatro jornadas.

Las Águilas tienen dos partidos en casa ante Rayados y Pachuca, y dos como visitante frente a Mazatlán y Toluca, y aunque aún pueden evitar el

Play In y clasificar directamente a la Liguilla, para lograrlo no basta con ganar los 12 puntos restantes, sino que deben esperar que los equipos ubicados entre el cuarto y noveno lugar (Pumas, Tigres, Xolos, Chivas, San Luis y Atlas) no sumen más de seis puntos en lo que queda del torneo.

El equipo buscará defender su bicampeonato con un cierre impecable y con la esperanza de que sus rivales no sumen demasiados puntos.